

SMLH 38

Président de section :
M. Dominique VIDAL

Présidents de Comité :

GRENOBLE: M. Claude RONDOLAT
GRESIVAUDAN: M. Edgar GENTILHOMME
NORD-ISERE: Mme Danielle ALPHAND
VERCORS: M. Denis PONCELIN
SUD-ISERE: Col. Bernard GRIET
VIENNE: Col. Stéphane SADAK
VOIRON : Gal (2S) Robert DUCOS

EDITORIAL



VOUS AVEZ DIT
INTERGENERATIONNEL ?

LA SMLH ISERE L'A FAIT !

La section Isère préparait depuis plusieurs mois la Grande soirée intergénérationnelle de

Trait d'Union

la légion d'honneur de l'Isère. Nous avons invité **Patricia ALLEMONIERE**, auteure de *Elles risquent leur vie*, et **Nicolas ZELLER**, auteur de *Corps et âmes* pour parler de leurs engagements professionnels.

Plus de 170 étudiants, lycéens, autorités invitées et légionnaires, ont répondu présents le **mardi 21 mars 2023** à Grenoble, malgré le contexte social en ébullition et des perturbations dans le trafic des TGV qui devaient conduire nos conférenciers de Paris à Grenoble.

Des étudiants de l'IUT2, de l'**Ecole de journalisme de Grenoble**, des élèves du **Lycée polyvalent Ferdinand Buisson** de Voiron, de l'**Ecole des pupilles de l'air et de l'espace**, des **Pompiers volontaires jeunes**, des **Cadets de la Gendarmerie**, des jeunes de l'**Institut des Hautes Etudes de Défense Nationale**, sont venus dans l'amphithéâtre Berlioz de l'IUT2, place de Verdun à Grenoble pour partager sur le thème de l'engagement.

Dominique VIDAL

L'intergénérationnel est l'un des sujets d'expertise du **professeur Alain FRANCO**, **président de l'Université inter-âge**, un thème qu'il avait présenté en quelques lignes dans la cohorte n°247 d'octobre 2022. Nous nous sommes en quelque sorte inspiré de sa pensée et de son concept de l'intergénérationnel, c'est à dire le partage entre générations comme facteur de cohésion sociale.

L'auditoire, jeunes et anciens, a été captivé par les conférenciers au parcours exceptionnel, caractérisé par leur fidélité à leurs engagements exigeants de grand reporter au service de l'information libre et fiable, et de médecin militaire assurant le soutien médical des soldats combattants, sur les territoires de guerre. Les jeunes ont pu dialoguer en direct avec eux, comme aussi avec le préfet de l'Isère, les conseillers départementaux ou les légionnaires présents. Ce fut une belle réussite et tous les échos ont été très positifs.

Président de la SMLH 38



AUTRES IMAGES DE NOTRE GRANDE SOIREE



ECHANGE D'IDEES ENTRE LES JEUNES
ET LE PREFET DE L'ISERE



SEANCE PLENIERE

Trait d'Union

LA GALETTE SMLH 2023.

La traditionnelle galette de la section Isère de la SMLH a été un moment particulièrement convivial et festif, le **20 janvier dernier**. C'était un retour après deux années sans galette pour cause de pandémie de Covid-19.

Nous remercions chaleureusement le **général SANZEY** et le **lieutenant-Colonel BURRET** qui nous ont reçus dans le cadre prestigieux de l'hôtel des Troupes de montagne.

Cette festivité a revêtu un éclat particulier avec la cérémonie officielle de réception de **Madame Antoinette MATHIEU** dans l'ordre national du Mérite, en



reconnaissance des nombreuses années au service du bien public et de la vie associative, en particulier comme déléguée sociale de notre société.

Car le bénévolat associatif pratiqué, comme elle l'a fait, dans la constance et le dévouement, apporte une contribution sociale majeure à la cohésion sociale. Cela fut une belle occasion de la remercier chaleureusement avec tous ses amis réunis pour la circonstance.

JEAN-LOUIS MICHAUD AUX JEUX OLYMPIQUES DE 2024

L'un de nos jeunes légionnaires s'entraîne avec détermination pour les jeux olympiques de Paris en 2024 dans la discipline para-tir. Il s'agit de **Jean-Louis MICHAUD**, tireur d'élite et gravement blessé en Afghanistan en 2011.



Il a déjà remporté succès et médailles au championnat du monde de 2022 à Châteauroux (médaille d'or).

Nous souhaitons lui apporter tous nos encouragements. La section Isère de la SMLH se doit d'être à ses côtés en tant que supporter JO 2024 selon des modalités à établir avec lui.

NOUVELLES DES ADHERENTS

Modifications survenues depuis la parution de
notre *Trait d'Union* n° 3/2022

ILS NE SONT PLUS PARMIS NOUS

Nous avons eu le regret d'apprendre les décès de :

- CARRIER SALVADOR REDON Gilbert du comité Nord-Isère
- BOURGOIN Pierre du comité Sud-Isère
- DOUBLIER Jean du comité Grenoble
- REQUET Aimé du comité Voiron

Nous avons eu le regret d'apprendre le départ par mutation de :

- BEFFRE Lionel du comité Grenoble muté à la SMLH77 (préfet de Seine et Marne)
- JAMES Lionel du comité Grenoble muté vers SMLH25

Nous avons eu le regret d'apprendre la démission de :

- PEZET Georges du comité Nord-Isère

ILS NOUS ONT REJOINTS

Nous avons eu le plaisir d'apprendre l'arrivée par adhésion de :

- BLANCHIN Marius au comité Nord-Isère
- COLOMB Pierre au comité Nord-Isère
- JACQUET Alain au comité Voiron
- HONTEBRIE Gilberte au comité Grenoble
- PERRET Philippe au comité Vienne

Trait d'Union

CLAUDE LORIUS.

« Notre ami **Claude LORIUS**, ancien **membre** du "Comité des membres de la Société des Membres de la Légion d'Honneur du **Grésivaudan**" que j'ai présidé 13 ans, vient de décéder, le 21 mars 2023, à l'âge de 91 ans.

Le film « *La glace et le ciel* » de Luc Jacquet retrace la vie et le travail du climatologue glaciologue **Claude LORIUS** et apporte une réflexion sur l'environnement et le rôle des hommes dans les changements climatiques.

Il affirme avec des conclusions scientifiques, tirées des travaux de ses équipes, que le bouleversement climatique est indiscutablement dû à l'homme ». Le rejet de gaz carbonique dont l'homme est responsable contribue à augmenter la température moyenne autour du globe, toutes les régions étant touchées sans exception.



Cela entraîne des cataclysmes de plus en plus dévastateurs ».

Communication de
Maurice COLLIN

NDLR : Claude LORIUS était **Grand Officier de la Légion d'Honneur** depuis 2020.

NOUVELLES DES COMITES NORD-ISERE

CARRIER SALVADOR REDON GILBERT DEBOUT JUSQU'AU BOUT !

Gilbert CARRIER SALVADOR REDON s'est éteint à l'âge de 83 ans, à son domicile dans lequel il était parvenu à rester, malgré des problèmes de santé.



Ancien combattant de la guerre d'Algérie, il s'était largement investi dans la vie associative, civile mais surtout militaire. Il a été ainsi **président du Comité des Anciens de l'Afrique française du Nord de Saint Hilaire de Brens**, **président de la Section 1420 des Médaillés Militaires de Crémieu**, **président de l'Amicale des Diables Bleus de Crémieu**, **secrétaire du Comité de liaison des Anciens Combattants de Crémieu**, **adhérent au Comité de l'Union des Mutilés et Anciens Combattants de Crémieu** et à la **Fédération Nationale des Anciens des Forces Françaises en Allemagne et Autriche**. Il avait été décoré de la **Légion d'honneur** le **5 octobre 2013**.

Madame **Danielle ALPHAND** et le colonel(er) **Jacques PERRIN** représentaient le Comité Nord-Isère et lui ont rendu hommage lors des obsèques le 20 janvier.

VIENNE

L'HONNEUR EN ACTION

Vous aimez transmettre ?

Alors devenez acteur !

Notre projet d'accompagnement des candidats à la naturalisation déjà évoqué dans le TU 03-2022 se précise. Pour anticiper sa mise en œuvre qui pourrait intervenir dans le 2° semestre 2023, vous pouvez devenir intervenant durant 2 heures sur une des six séquences du programme. Renseignez-vous pour rejoindre l'équipe pédagogique sur votre thème de prédilection.

L'objectif principal de l'action est de préparer les candidats à la naturalisation à l'**entretien de nationalité en préfecture**. Épreuve éliminatoire, elle permet de vérifier que le demandeur adhère aux principes et aux valeurs essentiels de la République et qu'il possède une connaissance suffisante tant de l'histoire, de la culture et de la société françaises que des droits et devoirs conférés par la nationalité française.

Depuis sa création en novembre 2022, le groupe constitué au sein de la SMLH Isère a pu cerner assez clairement les contours de l'action.

En voici une courte synthèse :

VIENNE

L'HONNEUR EN ACTION

Le contenu de l'action

La première action (session) sera expérimentale. Elle se déroulera le deuxième semestre sur Grenoble, sous forme d'une session de 12 h réparties en trois séances de 4 h les samedis. Chaque séance permettra 2 interventions.

-Intervention 1 : Ouverture et présentation de la session, modalités de déroulement et de participation. Présentation des ordres nationaux et de la SMLH. La France et la République Française : Le territoire et l'organisation territoriale ;

-Intervention 2 : Les textes fondateurs : DDHC de 1789, la constitution de 1958, la loi et les textes réglementaires ; La République et ses principes-valeurs ;

-Intervention 3 : Une organisation politique démocratique : L'état (organisation et institutions) ; les collectivités territoriales ; Le citoyen : acteur, les droits et devoirs ; La charte des droits et devoirs du citoyen ;

-Intervention 4 : Repères géographiques et historiques ;

-Intervention 5 : La France de la diversité, riche de nombreux apports étrangers ;

-Intervention 6 : La place de la France dans l'Europe et dans le monde ; Révisions, Évaluation générale.

VIENNE

L'HONNEUR EN ACTION

Les candidats (auditeurs) à l'action

Il s'agit des candidats à la naturalisation du département de l'Isère. La première session expérimentale admettra 30 auditeurs, nombre susceptible d'évoluer selon le retour d'expérience. Aucun prérequis spécifique n'est demandé aux candidats, considérant qu'ils satisfont aux conditions d'âge, de maîtrise de l'écrit, de l'oral et de la langue Française demandées lors de leur dépôt de dossier en préfecture.

L'approche pédagogique

Les interventions se feront en présentiel. Chaque intervention de 2 h (donc chaque thème) sera sous la responsabilité de deux intervenants qui devront, si possible, être présents simultanément afin de se relayer et se compléter. L'équipe pédagogique sera donc composée d'environ 12 membres, si possible tous légionnaires, non nécessairement enseignants dans leurs antécédents professionnels, mais ayant une appétence et des prédispositions à la transmission. Il sera privilégié la participation active des auditeurs sous forme notamment de Présentation-Échanges. Des évaluations et retours d'expérience permettront d'adapter autant que nécessaire le contenu et le déroulement des sessions.

VIENNE

L'HONNEUR EN ACTION

Modalités techniques et financières

La Participation à la session est gratuite pour les auditeurs. Les intervenants sont autant que possible des légionnaires de la SMLH 38. Bénévoles, leurs frais de déplacements font simplement l'objet d'un CERFA permettant des réductions d'impôts. Tous les intervenants sont supposés avoir un ordinateur personnel portable. Les locaux disposent des équipements nécessaires tels que tableaux, écrans et vidéoprojecteur.

Pour participer et nous aider

Parce que vous avez des **convictions** et souhaitez vous engager,

Parce que vous avez une fibre particulière pour partager et des **connaissances** en droit, histoire, géographie, institutions ...

Parce que vous pouvez vous **impliquer dans l'une ou l'autre** des six interventions rappelées ci-dessus,

Parce que vous pensez que faciliter et conforter la connaissance et l'accès à la **citoyenneté** constituent un enjeu fort.

Alors, rejoignez l'équipe pédagogique !

VIENNE

L'HONNEUR EN ACTION

L'équipe pédagogique.

Elle est **en cours de constitution**, sur la base d'un « cahier des charges » d'ores et déjà disponible et qui pourra vous être communiqué comme le livret du citoyen, support privilégié de l'action. Des documents de type Powerpoint sont également disponibles pour servir de référence et aider à élaborer nos propres outils pédagogiques.

Renseignez-vous et faites-vous connaître dès que possible auprès de Stéphane SADAK (contact@projet-hea.smlh38.fr ou 06 31 43 04 39).

Vous pouvez aussi contacter un autre des membres du groupe de travail (voir tableau ci-dessous).

Edgar GENTILHOMME	Comité Grésivaudan
Christian BARDOT	Comité Nord-Isère
Jacques PERRIN	Comité Nord-Isère
Denis PONCELIN	Comité Vercors
Stéphane SADAK	Comité Vienne
Benoit SILVE	Comité Vienne
Luc L'HERMITTE	Comité Voiron

Stéphane SADAK, Pdt comité de Vienne

VOIRON

AIME REQUET

Le **19 mars** au matin, **Aimé REQUET** nous a quittés.

Il venait d'entrer dans sa 92^{ème} année. **Officier de la légion d'honneur**, titulaire de la **médaille militaire**, il avait effectué une belle carrière dans l'armée de terre et en particulier au sein de l'ALAT (Aviation Légère de l'Armée de Terre).

Blessé et cité lors d'un séjour en Indochine, il était **membre des DPLV** (légionnaires décorés au péril de leur vie). Après sa carrière militaire qu'il achève au grade **d'Adjudant-chef**, **Aimé REQUET** reprendra une nouvelle activité professionnelle dans le secteur des assurances. En septembre dernier, il avait participé avec un certain plaisir, au traditionnel gigot au bitume.

Le **27 mars**, en présence du drapeau du comité, placé au pied du cercueil recouvert du **drapeau tricolore**, de ceux des **DPLV** et la 807^e section des **médillés militaires** et leurs porte-drapeaux, plusieurs légionnaires et amis d'Aimé étaient venus saluer leur compagnon et assurer sa famille du soutien et du respectueux souvenir de la **SMLH**.

Incinéré, Aimé a rejoint son épouse dans le caveau familial à Poisat.

VOIRON

CEREMONIES PATRIOTIQUES

Comme à son habitude, le comité de Voiron a participé aux cérémonies patriotiques organisées à Voiron mais aussi dans les communes de résidence de certains légionnaires.

Ce fut le cas pour commémoration du **5 décembre 2022** ou celle du **19 mars 2023** avec dépôt de gerbes par le général **DUCOS**.



Voiron - 19 mars 2023

VOIRON

REMISES DE DECORATIONS

Lors de la cérémonie du **19 mars à Rives**, le **colonel honoraire Luc L'HERMITTE**, secrétaire-trésorier du comité, a remis l'insigne de **chevalier de la Légion d'Honneur** à **Alfred BERARD**, 86 ans.

Appelé du contingent ayant servi en Algérie de 1957 à 1958.

Blessé lors d'une embuscade en septembre 1958, il sera cité à l'ordre du régiment avec attribution de la croix de la **valeur militaire** avec étoile de bronze.

Il se verra décerné la **médaille militaire** en novembre 2013 et nommé dans l'ordre de la **légion d'honneur** le 7 novembre 2022.



19 mars - Remise LH à Alfred Bérard

VOIRON

REMISES DE DECORATIONS

Ce même **19 mars à Montferrat** avait lieu la traditionnelle **cérémonie départementale d'hommage aux 232 morts isérois lors des combats en Algérie, Maroc et Tunisie**, en présence de Mme **Eléonore LACROIX**, secrétaire générale, représentant le préfet de l'Isère, de M. **Jean-Pierre BARBIER**, président du conseil départemental et de nombreux élus du département et de plus d'une cinquantaine de drapeaux de comités locaux de la FNACA.

En préalable aux discours et dépôts de gerbes, le **général (2s) Robert DUCOS**, par délégation du DMD, décorait de la médaille militaire l'adjudant (honoraire) **Alain GARRIGUES**, élu au conseil municipal de Montferrat.



19 mars - remise médaille militaire à Alain Garrigues

VOIRON

DEJEUNER -RENCONTRE

Après les fêtes de fin d'année, Robert Ducos a organisé son **déjeuner-rencontre trimestriel** et rassemblé à cette occasion 13 légionnaires et membres associés et épouses.



Un bon moment de convivialité apprécié par tous.

VOIRON

JEUNES EN ACTION

Le lycée Ferdinand Buisson de Voiron participe à la soirée intergénérationnelle du 22 mars.

Lors de l'assemblée annuelle du comité en octobre dernier, en présence du président de section **Dominique VIDAL**, le proviseur du lycée polyvalent Ferdinand Buisson (La Nat) acceptait le principe de la participation de son établissement à la soirée intergénérationnelle du 22 mars.



Photo parue dans le « Dauphiné

VOIRON

JEUNES EN ACTION

C'est donc une délégation de **12 lycéens et un professeur**, qui aura suivi avec attention les conférences sur l'engagement. Et les jeunes n'auront pas manqué l'occasion d'échanger avec les deux conférenciers, ouvrant peut-être la voie à de futures vocations de médecin militaire ou de journaliste-reporter.

Libéré » du 24/03/2023